

## Nomination des ambassadeurs, le Congo et le Rwanda se rapprochent

MISNA, 7/7/2009 Le gouvernement congolais a proposé le nom de Norbert Nkulu Kilombo Mitumba au poste de futur ambassadeur au Rwanda, indique la presse locale, qui observe que cette proposition intervient dix jours après l'approbation par les autorités congolaises d'Amandin Rugera comme représentant diplomatique du Rwanda dans le pays voisin. Ces nominations s'inscrivent dans le cadre du processus de normalisation des relations des deux pays, interrompues en août 1998, au lendemain du début de la seconde guerre dans l'Est de la République démocratique du Congo et de l'entrée des troupes rwandaises dans le pays.

Les rapports entre les deux nations se sont beaucoup améliorés depuis l'an dernier, à tel point qu'une offensive militaire conjointe a été lancée en février au Kivu, dans l'Est du Congo, contre les rebelles des Forces démocratiques de libération du Rwanda (Fdlr). Les deux pays envisageraient également d'exploiter conjointement le Lac Kivu pour produire près de 200 mégawatts d'énergie par an à partir d'hydroélectricité. Selon le président du Conseil d'administration de la société congolaise d'électricité (Snel), Eugène Serufili Ngayabaseka, le gisement dans le lac, situé à la frontière commune des deux pays, offrirait une capacité similaire pour une période de 50 ans au moins. Les experts ont souvent souligné le rapport existant entre l'exploitation des ressources minières congolaises infinies et l'insécurité qui caractérise depuis des décennies cette partie de la région des Grands Lacs. Ces mêmes experts ont par ailleurs ouvertement accusé les multinationales étrangères de continuer d'alimenter l'insécurité de manière à s'approprier les immenses ressources présentes dans la région, comme l'or, les diamants, le cuivre, l'étain, le coltan et le cobalt. (ADL/CN) [CO]